
学校教育目標 『一人が宝 しあわせつなぐ 矢神っ子』

○やる気を出して学ぶ子

○がまん強く続ける子

○みとめ合って力を合わせる子

新見市立矢神小学校 令和２年度 ８月号

◇８月８日から夏休みに入ります◇～短い夏休みですが、健康で安全な夏休みに～
今年の夏休みは８月８日から８月２４日の１７日間です。
１学期は８月７日までで、異例の年になっています。4月
から５月にかけてコロナウィルス対応による学校休校があ
りました。そのため子ども達の夏休みが短縮されています。
１学期は８月７日までありますが、やはり暑いです。１学
期最後は、コロナウィルス感染予防と熱中症予防にも気を
遣います。８月の第1週までの１学期は今までに経験したことがありません。新１年
生にとっても、小学校１年目の長い１学期を経験しています。
１学期を終えようとしていますが、子ども達は元気に、よく頑張りました。さて、

８日から夏休みに入りますが、子ども達には、短い休みですが思い出に残る休みにし
てほしいと思います。しかし、コロナウィルスがまだ終息をせず感染が拡大している
状況では、思いっきり遊んで楽しい経験をするのが難しいかもしれません。それでも、
おうちの方と過ごし方を話し合って、思い出に残る健康で安全な夏休みにしてほしい
と願っています。
保護者の皆様・地域の皆様、子ども達が健全に夏休みを過ごし、また２学期を元気

に頑張れますようご支援・ご協力を心よりお願いします。

＜子ども達の夢＞ ～子ども達に「夢」を聞きました～
人は、自分で決めた目標をもつと、それに向けて頑張ろうとします。人に言われたことや、人に

やらされることは、体の内側から出る大きなエネルギーにはなりません。まだまだ、社会経験が少
ない子ども達ですが、今の自分自身の「夢」をもってほしいと願っています。今の自分の夢が語れ
る子になってほしいと願っています。
新学年が始まったこの５月に、子ども達に今の夢を聞きました。この夏は、本当なら東京オリン

ピックが開催され、オリンピックを夢見て厳しい練習を積んできたアスリート達の活躍が見られる
はずでした。オリンピックの１年の延期にも、それをプラスにとらえ地道に努力をしているアスリ
ート達の様子がたびたび報道されています。
子ども達には、こつこつと目標に向けて努力している大人が身近にもいることにも気づいてほし

いと思います。おうちの人であったり、近所の人であったり、地域の人であったり、学校の先生で
あったりします。私たちも子ども達に夢を与える大人でありたいと思います。保護者の皆さん、地
域の皆さん、子どもの夢を応援してやってください。

＜下学年（１～３年）＞
花屋さん ペットショップやさん 学校の先生 ケーキやさん
しいくいんさん おいしゃさん ほいくえんの先生 サッカーせんしゅ
マンガ家 じえいたい しょうぼうし ピザやさん など
＜上学年（４～６年）＞
人の役にたつ人 食べ物で笑顔にする人 イラストレーター 学校の先生
大工さん プロ野球選手 建築士 一級建築士 など

学校だより
～～８月の行事予定～～

日 曜 行 事 等 の 予 定 下 校 時 刻

１日 土 資源回収（哲西地区）

２日 日 資源回収（哲西地区）

３日 月 １５：２０

４日 火 通学班会 １５：２０

５日 水 プロ学授業（５・６年） １５：２０

６日 木 １５：２０

７日 金 １学期終業式 給食最終 １５：２０

８日 土 夏期休業日（8月２４日まで）

９日 日 ↓

１０日 月 山の日 ↓

１１日 火 学校閉庁 ↓

１２日 水 学校閉庁 ↓

１３日 木 学校閉庁 ↓

１４日 金 学校閉庁 ↓

１５日 土 ↓

１６日 日 ↓

１７日 月 ↓

１８日 火 ↓

１９日 水 ↓

２０日 木 ↓

２１日 金 職員会議 ↓

２２日 土 愛育会奉仕作業 ↓

２３日 日 ↓

２４日 月 ↓

２５日 火 ２学期始業式 給食開始 １５：２０

２６日 水 水辺の学校（５年） １５：２０

２７日 木 水辺の学校（５年） １５：２０

２８日 金 委員会活動 愛育会環境・運動部会18:30 １５：２０

２９日 土

３０日 日

３１日 月 全校集会 １５：２０



６・７月の行事から － 知･徳･体のバランスのとれた児童の育成－

◇授業参観・保健師さんの講話・引き渡し訓練をしました◇～２回目の参観日～
６月２５日（金）に今年度２回目の参観日をもちました。各学級の

授業参観、川上保健師さんの講話、引き渡し訓練を行いました。
授業参観では、１年生は小藤教諭が「算数」、２年生は正村講師が

「国語」、３年生は瀧田教諭が「算数」、４年
生は田槇非常勤講師が「算数」、５・６年生は
山田教諭と伊藤養護教諭が「学活」の授業を
しました。4月の参観日から２か月が経っていましたので、４月より
は少し大きくなった子ども達の様子を観ていただけたと思います。今
年度から新学習指導要領が本格的実施になっています。「主体的・対

話的で深い学び」になるような授業をしていくことが求められています。子ども達が主体的
に学べるように、日々の授業に取り組んでいきたいと思います。
この６月の参観日は、本来は、AEDの使い方や心肺蘇生法を学ぶ機会にしておりました。

しかし、コロナウィルス対応のため今夏の水泳学習が中止となりました。今回は、哲西支局
の川上保健師さんに「熱中症予防」についての講話をしていただきま
した。今年の夏は、コロナウィルス対応と熱中症予防とを同時にしな
がら、体力作り・健康作りをしないといけません。川上保健師さんに

は、健康への意識を高めるお話をしていただ
きました。ありがとうございました。
参観日の最後には、大雨や地震による災害

時を想定して、子ども達を保護者の方に引き渡しをする訓練も行いまし
た。今回はランチルールで待機する子ども達を迎えに来ていただきまし
た。学校では、何より子ども達の安全を第一に考えます。災害を想定し

て、今後もどうしたら安全が確保できるか、今回の訓練をもとに考えていきたいと思います。

◇家庭学習強化期間◇～子ども達、家庭学習を頑張りました～
哲西町の２小学校１中学校での共通した学力向上の取組の一つに「家庭学習強化期間」がありま

す。これは、子ども達の家庭での学習習慣を定着させるもので、哲西中学校の中間テスト、期末テ
スト期間にあわせて行っています。以前は「１年間の中で２週間の期間を５回」行っていましたが、
今年度は「１週間の期間を４回」に減らして集中的に取り組むことにしています。矢神小でも「６
月３０日～７月６日」の期間で家庭学習強化期間の取組を行いました。もともとこの期間は、「テ
レビ・動画・ゲーム」といったメディアの時間を普段より３０分減らすようにしていました。今回
は、その上に１週間のうち１日は、家族で話し合って「減メディアの日」を設けて、できるだけ家
族全員でメディアの時間を０（ゼロ）にする取組も行いました。取組の後の振り返りで、「一生懸
命にやっていた。びっくりした。１年生になってすごく成長した」という保護者の方の感想もあり
ました。頑張った子ども達が多く嬉しく思います。

◇七夕ミニ集会◇～１・２年生が星にお願いしました～
７月７日（火）は七夕でした。織姫と彦星が１年に一度だけ会えるというロ

マンチックな日でした。矢神小学校でも、１・２年生が７月７日に短冊に願い
事を書き色紙で飾りを作りました。７月９日には七夕ミニ集会をしました。子
ども達は七夕飾りの前で、願い事を発表したりフルーツバスケットをもとにし

た「七夕バスケット」のゲームをしたりしました。
また、全校でも短冊に願い事を書いて笹に付け、願い事が叶うよう玄

関に飾りました。「コロナがおさまるように」「虫にかまれませんように」
「字がうまくなれますように」「おりがみが上手におれますように」「足
がはやくなりますように」などのかわいい願い事がありました。子ども
達の願い事が叶いますように。

◇哲西栗・毛筆習字の学習◇～地域の方から学びました～
７月６日（月）、「むつみ会」の嘉壽さん、冨部さん、田枝さんから、

３・４年生が「哲西栗」の歴史や接ぎ木の仕方を教えていただきまし
た。下モ地内にある哲西栗の木を実際に見学しました。子ども達は、
哲西栗は中国栗でしぶ皮がむけやすく甘いということや、昭和の初め
に高知県で栽培されていた中国栗を哲西町に持ち帰り栽培されるよう
になったことなどを学びました。哲西町の有名な特産品について子ども達が学ぶ機会を作ってくだ
さった「むつみ会」の皆さん、ありがとうございました。２学期には、また、収穫した哲西栗の選
別作業の様子を見学させていただきます。

７月２０日（月）２１日（火）の２日間、渡辺利雄さんに３・４年生と５
・６年生の毛筆習字の指導をしていただきました。題材は、山陽新聞習字展
に出品する３年「ふじ山」、４年「いどむ心」、５年「五色の雲」、６年「力強
い技」という字です。渡辺さんから、整った字になるポイントを教えてもら
った子ども達は、一生懸命に筆を運んでいました。渡辺さんには、毎年、夏

休み前に習字の指導をしていただいています。

◇健康委員会による健康集会◇～コロナウイルスについて考えました～
７月２日（木）にランチルームで「健康集会」を行いました。これは健康委員会の児童が全校児

童に健康に対する意識を高める呼びかけをするものです。健康委員会の５人の児童がパワーポイン
トを使って、「コロナウィルスについてのクイズ」をしました。「正し
いマスクの付け方はどれ？」「人と人とのきょりはどれ？」「くしゃみ
をすると、ウイルスはどれくらいとぶ？」「コロナウィルスのかたちは

どれ？」の問いに対しての正解を３択で選ぶも
のでした。１年から６年生みんな盛り上がりま
した。健康委員会の子ども達が、原稿を読まな
いで大きな声で堂々と集会を進行しました。この集会に向けて、しっかり
と準備し主体的に活動できた子ども達、力が付いてきています。

◇全校遊び◇～運営委員会が計画し進行しました～
６月２９日（月）の業間に、全校遊びをしました。全校児童で一つの

遊びをします。下学年児童はとても楽しみにしています。これは運営委
員会の児童が計画し進行するものです。みんなで遊んでもっと仲良くな
ろうというものです。長いたすきのしっぽを配ったり付けてあげたりと、
上級生が１年生や２年生にやさしくしている場面がたくさん見られました。ゲームでは、一生懸命
に逃げて、最後までしっぽを取られないでいる１年生もいました。楽しい時間になりました。

＜学校運営協議会＞～地域とともに～
７月９日（木）に、今年度の第1回学校運営協議会を行いました。新見市

では、平成２９年度より全ての小中学校に「新見型コミュニティスクール」
が導入されました。この学校運営協議会は、将来の新見市の地域創生の要に
なる「塩から子」の育成のため、「地域の子は、地域で育てる」という取組
を具現化したものです。

７名の地域の方と愛育会から上原会長さんに参加していただいています。
将来の哲西町や新見市を背負っていく子ども達の育成は、学校の中の教員の
力だけではできません。学校運営協議会の委員の方に、学校教育方針につい
て承認をしていただいたり、教育活動について意見をいただいたりしていま
す。今回は、学校のコロナウィルス対応や運動会の実施についての委員の方

からご意見をいただきました。今後も保護者の皆様、地域の皆様にご支援をいただきながら、子ど
も達の「生きる力」の育成に向けて、取り組んでいきます。




